



新約聖書のマタイ、マルコ、ルカの三つの福音書に、イエスに対して律法学者が「最も重要な掟（おきて）は何ですか」と尋ねるシーンがある。

イエスは一心を尽くしてあなたの神である主を愛すること、そして隣人を自分のように愛すること」と答える。

こと「如己愛人」、永井博士が最も大切にした言葉である。

さらに如己堂について作品「平和塔」の中
で「如己堂：己の如く他人を愛す、という意味を名にとつたこの家は、家も妻も財産も職業も健康も失つて、ただ考える脳、見る目、書く手だけを持つ廢人

離婚は増える一方
取り組んだが、最
終的には以前、マリッジ
エンカウンター（結
婚の出会い）夫婦が
より深い一致を目指す
活動）をチームを組ん

A portrait of an elderly man with white hair and glasses, smiling. He is wearing a dark jacket over a light-colored shirt.

A close-up photograph showing the lower torso and arms of a person. The person is wearing a blue long-sleeved shirt and dark-colored pants. They are standing in front of a window with vertical blinds, which are partially open, allowing some light to enter. The background is slightly blurred, showing an indoor setting.

最後の作品「如己堂」 （二つの永井隆記念館）

こと「如己愛人」、永井
隆博士が最も大切にし
た言葉である。

緑夫人を原爆で失い、誠一（まこと）・翠乃（かやの）の幼い子供が残された。その子供への遺書ともいえる作品「いとし子よ」の中で「わが子よ、如己堂に住む者よ。どうか家の名にふさわしい愛の一生を送つておくれ！これこそ私のそなたたちに残すことばのすべてである」と書いてある。

「如己愛人」の実践の場であつた。日本キリストン史の第一人者、片岡弥吉が書いた「永井隆の生涯」を読む。この二つにまさる揻はほかにないトイエスが言つた「あなたの神である主を愛することと隣人を自分のように愛すること」、永井博士はまさにこの揻通りに生き抜いたことがわかつる。



藤屋 倪士
(下松市幸ヶ丘)

て廃人の私は生命を確かににつないできた。寝たきりの私と幼い二人の子とが、ひつそり暮らすにふさわしい小屋である」と書いている。

「如己愛人」の実践の場であった。日本キリストン史の第一人者、片岡弥吉が書いた「永井隆の生涯」を読む。この二つにまさる捷はほかにない。とイエスが言つた「あなたの神である主を愛することと隣人を自分のように愛すること」、永井博士はまさにこの捷通りに生き抜いたことがわからる。

クラークサン神父のように、自分の生涯を司祭になる人も大幅に減少している。如己愛人ならぬ利己主義。何が私たち現代に生きる者的心を変えたのだろうか。

今、クラークサン神父と長崎二十六聖人修道院に住むメキシコ人のアギラール神父も永井博士を尊敬し、長崎

学生センターを
た。日本の若者
に四十四年間、
として働かれた
念ながら今年三
館された。
そもそも永井隆
方が見直される
あるような気が
私の心の中に如
建てねばと思う
る。



如己堂前でクラークスン神父と妻